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林瑞麟促立會盡快通過替補制

李慧 九龍城開枝散葉

選票份量增 唐唐籲珍惜
2011選民登記揭幕 囑年輕人「記住登記做選民」

網民：鬧反對派一律「五毛」？
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆區議會、立

法會選舉及特首選舉日近，反對派行事不得人心，民
望插水，只得無所不用其極地抹黑特區政府以至建制
派政黨及政團。近日，親反對派報章《蘋果日報》就
刊出「獨家報道」，以「特區五毛黨內部文件曝光」
為題，聲稱該報「獲得一份文件」，揚言有組織有計
劃地在網上討論區留言攻擊各反對派，並暗示特區政
府為「幕後黑手」。在網上討論區，網民質疑有關指
控並無消息來源，難令人相信此為事實，更斥責該報
將所有批評反對派者一律打成「五毛」，是在抹黑香
港市民。
有關報道於日前刊出，其中點名稱職工盟立法會議

員李卓人，以及公民黨黨魁梁家傑均為「受害者」。昨
日，該報道在香港各大網上討論區引起了強烈的爭
議。在「香港討論區」，大批網民留言，質疑有關的報
道並無事實根據。

紛留言不滿被抹黑
網民「ms168」留言道：「如何證明（該份文件）係

特區五毛黨內部文件？」「thaidick」就質疑，「佢話有
文件，但完全無講係乜文件」。「ChatLaw」說：「『本

報獲得一份文件』，即係咩文件？只係講 一句冇人知
真定假 來源，就可以寫一篇報道？」「00026439」亦
說，「『本報獲得一份文件』，咁不如你公開份文件睇
！」「角褲乘」更指：「內部文件？請問 邊度？我

真係好想睇 份內部文件呀，不過我想呢一世都冇
乜可能會發生得到，困難程度有如人類要移民去火星
一樣！」
有網民則批評，《蘋果日報》將不支持反對派者，

都打成所謂的「五毛黨」，是在抹黑與反對派意見不同
的香港市民，「triumphal_ark」更形容，「十足十獵
巫、《女巫之槌》」，認為該報手法就如中世紀歐洲宗
教法庭毫無根據就將部分人指為「女巫」並將之處死
一樣。

質疑只許《蘋果》鬧人
網民「123火車頭」亦批評，「人家唔認同『泛

民』，同佢唔同嘴形，生果佬（《蘋果》）就出招話人五
毛」。「冗員七號」揶揄道：「乜 係五毛黨？就係指
所有逆『泛民』的意，不聽從『泛民』，不肯處處服從
的所有人！」「monitor」說：「好得人驚呀，新聞傳媒
嘲諷政府同政客就得，開個新部門做動畫上載youtube

亦得，但係其他人嘲諷公民黨，就被指為五毛黨，某
新聞傳媒真係好惡！」
網民「thank777」則諷刺道：「好簡單，由於『泛民』

代表了良心、言論自由，所以『泛民』謾罵就是良心
及言論自由的見證，而對手反擊理性回應，就是黑暗
的打壓言論自由之表現，知冇？」

阿人民望跌事實俱在
就李卓人及梁家傑在該報道中，以「受害人」身份

聲言對「被抹黑」感到「憤怒」，網民「快樂自由人」
說：「幫政府講 就五毛黨，幫『泛民』說話是不是
陰謀黨？」「gzweichen」則批評，李卓人「的確係政棍
一條」，「睇民調佢大跌至（至）唔合格就知有幾多人
不滿佢，唔通民調又係五毛堂（黨）做晒 ？」
「RONI09」說，「尋日話最低工資搞到佢冇工做果
（ ）個呀（阿）嬸都一定係五毛」。「出遲一丁」就
以《蘋果》大篇幅報道民主黨議員甘乃威涉嫌因求愛
不遂而解僱女助理一事，嘲諷道：「所有攻擊甘乃×
的都是5毛，刻意抹黑『泛民』！」網民「o_0」強調
說，「市民眼睛是雪亮的，抹黑市民做5毛，對『泛民』
民望係唔會有幫助！」

萬煙頭迫公民黨反加稅

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會將於周
三（15日）表決大幅增加煙草稅的《2011年應課
稅品（修訂）條例草案》，由多個煙民團體組成
的「稅債票償大聯盟」，再次到支持加稅建議的
公民黨黨魁梁家傑的辦事處示威，質疑加煙稅導
致私煙猖獗，令香港淪為「私煙港」。

煙民再踩上梁家傑辦事處
由全港報販大聯盟、煙民力量、好煙民大聯盟

與107動力等民間團體組成的「稅債票償大聯盟」
於昨日再次前往梁家傑位於藍田啟田 的辦事
處，發起「踢走私煙黨行動」，各成員首先在啟
田 的馬會外及吸煙點為煙民登記作選民，並收
集「一人一煙頭」，隨後到梁家傑辦事處外踢走
印有「私煙黨」字樣的汽球，以表達他們對公民
黨贊成增加煙草稅的不滿。
大聯盟今日並會在銅鑼灣舉行「一萬煙頭贈私

煙黨」活動，期間會遊行到公民黨總部遞交一萬
個煙頭。他們呼籲全港70萬煙民登記做選民，用
選票反對加煙稅，並在區議會和立法會選舉反映
民意。而由明日至周三表決有關條例草案當日，
大聯盟會一連3日在立法會門外舉行「41.5小時
香煙與自由集會」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

兩岸關係改善，令部分香港人擔心
會對港台間的人流、物流、資金流
帶來影響，甚至令香港「被邊緣
化」。中聯辦台灣事務部部長唐怡
源表示，香港本身具有獨特的優勢
和地位，佔盡兩邊的資源，其獨特
角色是別人無法取代的，故香港不
會被邊緣化，並認為在兩岸關係改
善的大背景下，港台關係的發展，
無論是在深度上還是廣度上，未來
都將迎來一個前所未有的好時期。

「港台關係史上最好」
唐怡源日前訪問中評社香港總

部，並接受中評社記者專訪。他形
容港台關係迎來了歷史最好時期，
指有部分人雖可能會覺得兩岸直
航、兩岸直接交流等各方面，會對
港台之間的人流、物流、資金流上
會帶來影響，但「這只是一種暫時
的、局部的影響」。
他表示：「應該說，兩岸關係的

改善，實際上是把兩岸三地的『蛋
糕』做大了。香港本身具有獨特的
優勢和地位，可以像過去20年一
樣，佔盡兩邊的資源，繼續扮演獨
特角色，這是別人無法取代的。所
以，我並不認為香港有邊緣化或落
後的擔憂。」
唐怡源又認為，未來香港的經

濟、社會發展將會非常樂觀和值得
期待。香港的發展，其實兩岸今後
都提供了一個最大資源和利用空
間，如果兩岸能好好利用香港今後
的發展，這對香港本身來講又是一
個最大的利好：「坊間有『加法和
減法』說法，我覺得，香港過去20
年在兩岸關係中一直扮演 做『加
法』的角色，未來將依然做『加
法』，甚至於這個『加法』不是簡
單的算數的『加法』，它可能是一
個幾何數的增長。」

形容協同效應幾何級
他引述台灣一位著名人士說過，

「兩岸關係『1+1=11』」，「我看不
妨把它用在香港，如果香港能好好
發展，佔盡兩岸三地的資源，那麼
應該是『1+1+1=111』」。
唐怡源又指，香港政府從特首到

部門官員，都很重視發展跟台灣的
交往；台灣的政府部門也很積極推
動港台關係的發展。目前正在策劃
和推動的事情，如果都能成功推
動，未來的港台關係發展無疑將是
非常樂觀的。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區2012

年政制方案有關行政長官和立法會選舉條例

的草案，已完成本地立法程序，其中增加5

席「超級區議員」議席，令今年底區議會選

舉成為2012年特首及立法會選舉的前哨戰。

特區政務司司長唐英年表示，今年11月6日

舉行的區議會選舉所選出的412名新任民選

區議員，在明年行政長官及立法會選舉的角

色將更為重要，故呼籲合資格者，尤其是剛

滿18歲的年輕人於下月16日或之前登記為選

民，以趕及參加是次選舉，參

與和貢獻香港社會。
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「2011選民登記活動」於昨日在荃灣舉行揭幕儀
式，唐英年聯同政制及內地事務局局長林瑞麟，及選
舉管理委員會主席馮驊主禮。

全民「超選」角色重
唐英年在致辭時表示，立法會於去年通過政改方

案，標誌 香港政制發展邁出重要一步，進一步提升
了行政長官及立法會選舉的民主成分，特別是在明年9
月舉行的立會選舉，地區直選議席會由30個增至35
個，並新增由5名民選區議員參選，全港320萬選民以
一人一票選出的區議會（第二）功能界別，令民選區
議員在有關選舉中的角色更為重要。

籲電郵收選舉廣告
他續說，區議會換屆選舉將會在11月6日舉行，全港

市民將會選出412位新任的民選區議員。為鼓勵更多市
民參與今年的選舉，特區政府會由昨日開始至下月16
日選民登記截止期間，舉行多項大型選民登記運動，
呼籲所有未登記的合資格選民盡早登記，參與今年的
區議會選舉並選出地區代表。

為支持環保，今年的選民登記運動會有新措施，方
便選民提供電郵地址，當局鼓勵選民選擇通過電郵方
式收取候選人寄出的選舉廣告，節省紙張，為環保出
一分力。
唐英年又特別提到，年輕人是香港社會的重要一

員，未來社會的棟樑和主人翁，「希望你們多點關心
和參與社會的事務，令香港社會得到你們的參與和貢
獻」，並呼籲所有年滿18歲又符合選民資格的年輕人盡
快登記做選民：「記住7．16前登記做選民！」
民政事務總署署長陳甘美華、署理廣播處長梁松泰

及選民登記大使之一的傑出運動員蔡曉慧，亦一同參
與揭幕儀式。此外，多位立法會議員、區議會主席和
副主席則到場支持選民登記運動。選舉事務處並在現
場設立選民登記站，即場提供服務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
表決成立草案委員會，審議特區政府為堵
塞有議員在任內隨意辭職再參與補選，搞
所謂「公投」浪費公帑而提出的新替補機
制草案。政制及內地事務局局長林瑞麟強
調，去年所謂的「公投」，投票率見歷史
新低，明確反映了香港市民不支持立法會
議員任意辭職的意願，並呼籲立法會盡快
通過新替補機制，讓市民以至有意參選明
年立會者有足夠時間明白機制的運作。
林瑞麟昨日在出席一公開活動後回應傳

媒提問時表示，歡迎立法會決定就新替補
機制成立草案委員會，而委員會將安排於
周六（18日）舉行聽證會，特區政府一定
會細心考慮市民表達的意見。
不過，他強調，當局建議由立法會選舉

中不同的候選人以他們的最大餘額排列順
序，倘日後出現空缺，就由有關的順序名

單進行替補，已反映了香港市
民的整體意願：香港市民並不
支持由某些黨派去年策動的所
謂「公投」，令有關的5區補選
投票率跌至歷史新低，僅
17%，只有50多萬人參加，較
區議會部分補選的投票率更
低。

區選將至宜早勿遲
因此，林瑞麟促請立法會盡

快依法通過有關的法案，指法
例盡早通過，有助今年11月參
與區議會選舉者及早知道，倘

他們當選後，除有機會於明年9月立法會
區議會功能界別選舉當選外，即令落選也
可以成為替補名單中的一分子，而更重要
的是讓市民有足夠時間明白，他們明年立
法會選舉中的投票，將會有雙重效用，即
可投選候選人成為立法會議員，有關候選
人亦可列入替補名單內。

建議因應民意設計
被問及會否就建議重新諮詢公眾時，林

瑞麟強調，香港市民於去年補選中已表達
了他們的意願，特區政府非常尊重香港市
民和社會的意見，當局目前的替補機制建
議，正是以根據市民的意願來設計的。
另外，一批公民黨成員昨日在「2011選

民登記活動」揭幕儀式的會場外抗議，反
對當局以新的替補機制取代現行的補選，
聲稱此舉會令公民的權利受損。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

民建聯九龍西立法會議員李慧 ，
在擔任民建聯副主席後，對地區服
務工作未有絲毫懈怠。身兼九龍城
區議員的她，於馬頭圍成立了九龍
城區內第2個地區辦事處，期望令
地區工作更深入，服務層面更廣，
方便區內更多的居民。

李慧 立法會議員辦事處暨民建
聯九龍城支部馬頭圍辦事處於昨日
在亞皆老街球場舉行開幕典禮。主
禮嘉賓包括政制及內地事務局局長
林瑞麟、中聯辦九龍工作部副部長
何靖、九龍城警民關係主任溫耀發
及九龍城及油尖旺區福利專員黎馮
寶勤等。

■李慧 九龍城區第2個地區辦事處開幕，由林瑞麟、何靖等嘉賓主持
剪綵儀式。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■「稅債票償大聯盟」再到梁家傑辦事處門外
示威，並諷刺公民黨是「私煙黨」。

■在選民登記活動上，林瑞麟與一批青年合照，齊齊
呼籲年輕人登記為選民。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■公民黨黨魁梁家傑刻意到政府舉行的選民登記活動
上「搶鏡」，唐英年上前打招呼，現場記者即拍個不
停。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■唐怡源表
示，在兩岸
關係改善的
大背景下，
港台關係未
來將迎來一
個前所未有
的好時期。

資料圖片

■唐英年、林瑞麟和馮驊等主持今年度選民登記運動揭幕禮。 香港文匯報記者梁祖彝 攝


